
« Journée Syndicale » 
Eguilles  le 19 avril 2024

Assemblée Générale 
-Bienvenue

Domaine de la Cordière



Le programme de notre Journée
9h.    Accueil Café , ouverture de la Journée
9h15.Assemblée Générale de Fransylva 13
-Rapport Moral
-Rapport d’activité
-Rapport Financier
-Vote des résolutions et débats
-Cotisation 2024/2025
11h00 Exposés et débat: Le regroupement des propriétés forestières
Par P.Delenne CNPF.
Le projet RESPIR par Nicolas Oudart.
Service Forêt Région Sud Provence Alpes Côte d’azur
12h45 :Apéritif, déjeuner
15h : visite d’un chantier d’éclaircies et dépressages sur la propriété.
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L’an dernier j ‘avais commencé le rapport moral par ces mots :
L’urgence climatique nous impose une société décarbonée,
Le bois est le matériau qui répond le mieux à cette demande

Rapport Moral

Si la France veut construire en bois, il nous faut : 

« SORTIR DU BOIS de nos forêts »
- Gérer nos forêts 
- Engager des opérations de sylviculture
- Commercialiser nos bois
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Rapport Moral

Les financements seront-ils au rendez vous ???
- pour permettre à l’ONF de remplir ses nouvelles missions
- Pour que le CNPF approuve plus de PSG(désormais à partir de 20 ha )

Depuis l’an dernier, les lignes ont bougées, bousculés par les effets des grands 
incendies de 2022 nos dirigeants ont pris enfin conscience du rôle de la forêt 
dans l’aménagement du territoire.

La loi du 10 juillet 2023 s’inspire fortement de nos pratiques locales 
méditerranéennes, elle donne des pouvoirs accrus au CNPF et à ses délégations 
régionales , à l’ONF également.



Aujourd’hui. Je rajouterai : une bonne idée est 
une idée financée

Ce n’est aujourd’hui qu’une incitation forte à nous regrouper en ASL, 
afin de participer à l’élaboration des PDPFCI

Quant à leur financement???
Qu’adviendra t il demain? Devrons-nous aussi 

financer la DFCI de nos forêts si peu rentables?
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Rapport Moral
La loi du 10 juillet 2023 prévoit aussi  d’autres dispositifs calqués sur ce qui se 
pratique dans les régions habituées  au risque feu de forêts:
- les régions méditerranéennes 
- les landes de Gascogne.  

Ainsi nous risquons fortement d’ hériter d’un dispositif pratiqué depuis les grands 
incendies de 1949  dans  le Sud Ouest ,
La bas ce sont les ASL ou les ASA qui financent en partie la DFCI . 
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Rapport Moral
Depuis Avril 2023 l’Etat et la Région ont  lancé 
la « Stratégie régionale de la Biodiversité ».
Lors de la  première réunion nous avons pu faire 
remarquer que la forêt apparaissait de manière bien 
timide et depuis un groupe de travail spécifique a 
été constitué….. 

En décembre 2023, dans le cadre de France 
Nation Verte c’est
la COP régionale sur la planification 
écologique qui a été lancée par le ministre  de 
la Transition écologique et notre président de 
région ,
l’un des thèmes auquel nous avons 
été convié :
« Mieux préserver et gérer nos forêts »
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Rapport Moral

Nous sommes associés, avec nos partenaires communes forestières ou
exploitants forestiers et gestionnaires  dans les groupes de travail 
de ces deux nouvelles instances et nous ne cessons de mettre en évidence 

les injonctions contradictoires entre 
gestion forestière et  la protection de la biodiversité…..

Ces groupes de travail réunissent des publics 
aussi variés que souvent ignorant des pratiques sylvicoles et
oubliant toujours que la forêt abrite 90% de la biodiversité et 
que protéger la biodiversité repose avant tout sur la 
protection de la forêt qui l’abrite…   
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Rapport Moral
Ces groupes de travail poursuivent leurs travaux en ce début d’année 2024 , 
nous en tirerons les conclusions l’an prochain….

Quoiqu'il en soit les actions qui vont émerger sont toutes de bonnes idées 
Nous les  avons en tête depuis de longues années: améliorer la gestion forestière 
peut se résumer en trois points :
-plus de documents de gestion durable
-plus de regroupement de la petite propriété
-Un marché du bois relancé grâce notamment au développement du bois d’œuvre 
et des nouveaux usages du bois : électricité, chauffage, chimie……

Ainsi, je rajouterai aujourd’hui 
« une bonne action , c’est une action financée »

Je vous remercie de votre attention
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Rapport d’Activité

Le rapport d’activité de Fransylva , 
la fédération nationale 
est à votre disposition ,il vous 
aidera à mieux comprendre 
les actions qui sont menées depuis 
Paris 
et dans d’autres régions de France.

Cette année encore, avec l’appel à cotisation nous vous avons proposé 
de vous abonner à la revue de la fédération « Forêt de France ».
Ceux qui ne sont pas encore abonnés se privent d’un 
bon moment de lecture chaque mois !!!



« Journée Syndicale » 
Eguilles  le 19 avril 2024

Rapport d’Activité
Tout au long de l’année nous avons  représenté les Forestiers privés
de notre département  :

Dans la mesure de nos disponibilités nous assistons aux    
Assemblées générales de nos partenaires ,etc…etc …….

- Cdpenaf,
- Commission des sites,
- Sous commission de sécurité DFCI 
- Commission Régionale de la Forêt et du Bois,
- Conseil d’administration de Fibois:

l’interprofession de la forêt et du bois
- Au Conseil de France Forêt paca: la forêt publique et la forêt privée …..
- Henri Gorlier est au CA de l’entité de certification PEFC
- Commission communication de Fransylva national 
- Conseil d’administration de la fédération Fransylva à Paris,

Nos administrateurs se répartissent la charge de nous représenter 
dans une centaine de réunions et commissions : 



Rapport Financier
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Merci de votre attention

Et maintenant quelques échanges 
et les votes des résolutions

Avant d’accueillir nos invités


